

SEMBLANZA MARCELA LAGUNA MORALES

Marcela Laguna Morales es Ingeniera Agrícola, mención honorífica por la UNAM, Maestra en Ciencias en Desarrollo Rural por el Colegio de Posgraduados, y Master of Arts in Gender's Studies por la Universidad de Hull, Inglaterra. Como becaria internacional Erasmus Mundus se graduó en el Master Europeo en Estudios de las Mujeres y Género y es Candidata a Doctora en estudios de Género por la Universidad de Granada. Fue consultora nacional e internacional, (ACNUR) (1996-2006) FAO, (2007) y (PNUD) (2010, 2011, 2012), e investigadora externa en temas de política pública en el Centro de Estudios para el Avance de las Mujeres y la Equidad de Género (CEAMEG) de la Cámara de Diputados, asesora del Instituto de las Mujeres del D.F. y funcionaria del estado de Chiapas. Desde el 2009 preside la organización civil Desarrollo, Género y Ciudadanía, A.C.

En 2012, en el marco del Fondo de Apoyo a la Observación Electoral, (PNUD, IFE, TEPJF) impulsó el primer observatorio electoral desde la perspectiva de género y etnia para observar el proceso electoral federal 2011-2012 en Chiapas y formó la Red de Observadoras Electorales indígenas. Elaboró la Guía para la Observación Electoral desde la perspectiva de género y la campaña estatal "Es Mi Derecho, Yo Cuido el Voto". El proyecto fue seleccionado por el PNUD para presentarse en la Mesa Redonda: Observación Electoral desde la perspectiva de los Pueblos Indígenas; en mayo del 2012 en el marco de la XI Sesión del Foro Permanente para Cuestiones Indígenas en Nueva York.

En 2013, coordinó el proyecto Educación para la Participación Equitativa y la Incidencia Política, ganador del concurso de las organizaciones de la sociedad civil del IFE contribuyendo a la formación ciudadana de 1500 mujeres líderes. Con más de 19 proyectos financiados ha realizado campañas, foros, talleres y jornadas relacionados con los derechos ciudadanos, políticos y electorales de las mujeres, incluyendo el primer foro sobre Violencia Política hacia las Mujeres con participación de diputadas de las fracciones parlamentarias del PRI, PAN, PRD, MC. Ha sido conferencista, docente y coordinadora de diplomados, seminarios y cursos sobre derechos de las mujeres, incluyendo derechos políticos, invitada programas de radio y televisión y ha publicado 5 libros y diversos artículos científicos.

En 2014, publicó el artículo "Observación electoral desde una perspectiva de género y etnia en Chiapas." En Lourdes Pacheco Ladrón de Guevara y María del Rosario Varela Zúñiga. Coordinadoras. Sentencia de Amor 12624 mujeres y elecciones en México 2012. y se encuentra en edición la publicación de su libro: Mujeres migrantes en Chiapas a editarse por el H. Congreso de la Unión.

Ha mantenido un diálogo con el H. Congreso del Estado para impulsar la Agenda para la Igualdad, a fin de incidir en cambios legislativos a favor de las mujeres y fue portavoz del Movimiento de Mujeres para la Igualdad, como oradora durante el evento de la firma del Acuerdo para la Igualdad de Género en Chiapas, en 2013 ante los poderes ejecutivo, legislativo y judicial de Chiapas.